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Общие сведения о работе комитета  

за 2017 год 

  

Проведено заседаний комитета 

в том числе выездных 

13 

2 

Рассмотрено вопросов  203 

  

Подготовлено вопросов на заседания  

Думы Ставропольского края  70 

в том числе  

    проектов законов 11 

    постановлений о награждении Почетной грамотой  57 

  

Рассмотрено в комитете обращений граждан                                    

и организаций 

 

462 

  

Проведено  

совещаний, всего  12 

в том числе  

совместных 

выездных 

 

3 

4 

  

заседаний круглого стола 3 

  

Подготовлены  

отзыв к проектам федеральных законов   6 

информационно-аналитические материалы  44 

представлено кандидатур на награждение                     

Почетной грамотой Думы Ставропольского края  

 

243 
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Деятельность комитета Думы Ставропольского края по аграрным и зе-

мельным вопросам, природопользованию и экологии (далее – комитет) в 2017 

году осуществлялась в соответствии с программой законопроектной работы 

Думы Ставропольского края и планами комитета.  

Разработка и подготовка законопроектов, проектов постановлений Думы 

Ставропольского края велась по направлениям в соответствии с положением    

о комитете.  

В 2017 году комитет вел сопровождение 11 законопроектов, подготов-

ленных и принятых на пленарных заседаниях Думы Ставропольского края и 

подписанных Губернатором Ставропольского края: 

1. "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некото-

рых вопросах регулирования земельных отношений" (от 3 февраля 2017 го-

да № 3-кз).  

Внесен депутатом Думы Ставропольского края пятого созыва Ширино-

вым А.Ш. 

Данным Законом предусматривается уточнение норм действующего за-

конодательства по вопро-

сам предоставления зе-

мельных участков, нахо-

дящихся в государствен-

ной или муниципальной 

собственности, гражда-

нам, имеющим трех и бо-

лее детей, в собственность 

бесплатно, расширение 

случаев снятия граждан с учета в качестве лиц, имеющих право на предостав-

ление земельных участков в собственность бесплатно, при неоднократном от-

казе от земельных участков, расширяются случаи бесплатного предоставления 

земельных участков гражданам, признанным инвалидами, при возникновении 

права собственности на построенный на участке объект индивидуального жи-
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лищного строительства, а также исключается возможность лицам, арендующим 

земельные участки из земель сельскохозяйственного назначения, выкупать эти 

участки до наступления срока начала приватизации.  

 

2. "О внесении изменения в статью 7.3 Закона Ставропольского края 

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае"           

(от 2 марта 2017 года № 16-кз). 

Внесен Губернатором Ставропольского края совместно с Правительством 

Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает регулирование вопросов охраны и ис-

пользования редких и находящихся под угрозой исчезновения видов животных 

и растений, занесенных в Красную книгу Ставропольского края. 

3. "О внесении изменений в статьи 9 и 13 Закона Ставропольского 

края "О государственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства 

в Ставропольском крае" (от 10 апреля 2017 года № 24-кз).  

Внесен Губернатором Ставропольского края совместно с Правительством 

Ставропольского края. 

Данный Закон 

предусматривает допол-

нение действующего За-

кона новыми видами гос-

ударственной поддержки, 

финансируемыми за счет 

средств бюджета, и 

направленными на возме-

щение части затрат, связанных с производством специй, пряно-ароматических и 

лекарственных культур, а также возмещение части затрат, связанных с допол-

нительным профессиональным образованием кадров для сельского хозяйства. 



 

6 

 

  

4. "О внесении изменений в статьи 30 и 32 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах регулирования земельных отношений"        

(от 10 апреля 2017 года № 25-кз). 

Внесен Губернатором Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает приведение отдельных положений крае-

вого Закона в соответствие c законодательством Российской Федерации в части 

уточнения приватизации земельных участков, а также снижение предельного 

минимального размера образуемых новых земельных участков из земель сель-

скохозяйственного назначения.     

5. "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделе-

нии органов местного самоуправления муниципальных образований в 

Ставропольском крае отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края в области сельского хозяйства" (от 30 мая 2017 года 

№ 55-кз).  

Внесен Губернатором Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает уточнение наименования государствен-

ной поддержки в виде субсидии на повышение продуктивности в молочном 

скотоводстве; внесение изменения в Методику расчета годового объема суб-

венций по оказанию несвязан-

ной поддержки в области рас-

тениеводства и развития произ-

водства семенного картофеля, 

семян и овощей открытого 

грунта; а также уточнение 

наименований муниципальных 

образований, которым переда-

ются отдельные государственные полномочия в области сельского хозяйства, в 

связи с преобразованием ряда муниципальных районов в городские округа..  
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6. "О внесении изменений в статью 8 Закона Ставропольского края 

"О некоторых вопросах регулирования отношений в области охоты и со-

хранения охотничьих ресурсов" (от 20 июля 2017 года № 87-кз). 

Внесен Губернатором Ставропольского края совместно с Правительством 

Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает усовершенствование порядка распреде-

ления разрешений на добычу охотничьих ресурсов между физическими лица-

ми, осуществляющими охоту в общедоступных охотничьих угодьях.  

7. "О внесении изменения в статью 21 Закона Ставропольского края 

"О некоторых вопросах регулирования земельных отношений" (от 20 июля 

2017 года № 89-кз). 

Внесен депутатом 

Думы Ставропольского 

края Шуваевым Д.И. 

Данный Закон 

предусматривает уточне-

ние критериев масштаб-

ных инвестиционных про-

ектов, для реализации ко-

торых земельные участки 

предоставляются юридическим лицам в аренду без торгов.  

8. "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Став-

ропольского края в части реализации мер поддержки сельскохозяйствен-

ного производства и обеспечения плодородия земель" (от 21 июля 2017 года 

№ 99-кз). 

Внесен Губернатором Ставропольского края совместно с Правительством 

Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает приведение отдельных законов Ставро-

польского края в соответствие с законодательством Российской Федерации в 
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целях более эффективного использования средств бюджета Ставропольского 

края.  

9. "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О госу-

дарственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства в Ставро-

польском крае" и статью 1
2
 Закона Ставропольского края "О приостанов-

лении действия отдельных положений законодательных актов Ставро-

польского края в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" 

(от 9 ноября 2017 года № 113-кз). 

Внесен Губернатором Ставропольского края совместно с Правительством 

Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает исключение дублирующих видов госу-

дарственной поддержки с последующим направлением средств краевого бюд-

жета на более приоритетные направления развития отрасли сельского хозяй-

ства, и консолидации средств краевого бюджета в целях привлечения дополни-

тельного объема средств 

федерального бюджета, а 

также новый вид государ-

ственной поддержки в 

форме грантов на заклад-

ку сада суперинтенсивно-

го типа в порядке прове-

дения эксперимента в пе-

риод с 1 января 2018 года 

по 31 декабря 2020 года включительно на территориях Андроповского и Пред-

горного муниципальных районах и Георгиевского, Ипатовского и Минерало-

водского городских округов. 

10. "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О неко-

торых вопросах регулирования земельных отношений" (от 9 ноября 2017 

года № 114-кз). 
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Внесен Губернатором Ставропольского края совместно с Правительством 

Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает отнесение к полномочиям Правительства 

Ставропольского края принятие решения о предоставлении земельных участ-

ков, находящихся в соб-

ственности края, в аренду 

без проведения торгов в 

отдельных случаях, 

предусмотренных Земель-

ным кодексом Российской 

Федерации, и уточнить 

вопрос предоставления 

земельных участков каза-

чьим обществам. Законопроектом также исключаются случаи досрочной прива-

тизации земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения до 1 

января 2052 года. 

11. "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных образований в 

Ставропольском крае отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края в области сельского хозяйства" (от 9 ноября 2017 го-

да № 119-кз). 

Внесен Губернатором Ставропольского края. 

Данный Закон предусматривает наделение органов местного самоуправ-

ления Ставропольского края государственными полномочиями Ставропольско-

го края в области сельского хозяйства в части оказания государственной под-

держки личным подсобным хозяйствам в форме грантов на закладку сада су-

перинтенсивного типа. 
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 В 2017 году комитет в своей работе активно взаимодействовал с Фе-

деральным Собранием Российской Федерации.  

  

 Комитетом подготовлены и Думой Ставропольского края приняты и 

направлены в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Фе-

дерации положительные отзывы на проекты следующих федеральных зако-

нов, затрагивающих интересы Ставропольского края: 

 № 113578-7 "О внесении изменений в Федеральный закон "Об охране 

окружающей среды" и отдельные законодательные акты Российской Федера-

ции в части повышения эффективности федерального государственного эколо-

гического надзора при 

строительстве, рекон-

струкции объектов капи-

тального строительства и 

усиления ответственности 

за нарушение установлен-

ных экологических требо-

ваний", которым предлага-

ется внести в Федераль-

ный закон "Об охране окружающей среды", Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях и Градостроительный кодекс Российской 

Федерации изменения, предусматривающие определение особенностей органи-

зации и проведения проверок в отношении объектов, при строительстве и ре-

конструкции которых в настоящее время Федеральной службой по надзору в 

сфере природопользования должен осуществляться федеральный государ-

ственный экологический надзор вне рамок государственного строительного 

надзора; 

 № 125723-7 "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федера-

ции в части осуществления органами государственной власти субъектов Рос-

сийской Федерации отдельных полномочий Российской Федерации в области 
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лесных отношений и признании утратившими силу отдельных положений за-

конодательных актов Российской Федерации", которым предлагается изложить 

в новой редакции статью 

83 Лесного кодекса Рос-

сийской Федерации, регу-

лирующую порядок осу-

ществления переданных 

Российской Федерацией 

органам государственной 

власти субъектов Россий-

ской Федерации полномо-

чий в области лесных отношений; 

 № 127157-7 "О внесении изменений в статьи 12 и 12.1 Федерального за-

кона "Об обороте земель сельскохозяйственного назначения", которым предла-

гается предусмотреть уменьшение выкупной цены за земельные доли в праве 

общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 

назначения, находящиеся в муниципальной собственности, посредством уста-

новления не фиксированного, а еѐ верхнего предела; 

 № 226612-7 "О развитии виноградарства и виноделия в Российской Феде-

рации", который предлагается принять в качестве основного специального нор-

мативного правового акта, регулирующего отношения в областях развития ви-

ноградарства, виноделия, производства и оборота вина, определяющего основ-

ные направления деятельности государства по развитию виноградарства и ви-

ноделия, что позволит устранить пробелы в действующем законодательстве. 

 № 226620-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в целях совершенствования законодательства, регули-

рующего виноградарство и виноделие", которым предлагается создание благо-

приятных условий развития виноградарской и винодельческой отраслей в ма-

лых формах хозяйствования, что позволит крестьянским (фермерским) хозяй-

ствам и другим малым предприятиям, производящим вино и игристое вино 
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(шампанское), участвовать в программах стимулирования развития малого 

предпринимательства; 

 № 237272-7 "О внесении изменений в Закон Российской Федерации               

"О недрах" в части 

упрощения порядка 

предоставления права 

пользования участками 

недр местного значения 

для разведки и добычи 

общераспространенных 

полезных ископаемых в 

целях выполнения работ 

по строительству, реконструкции, капитальному ремонту, ремонту и содержа-

нию объектов инфраструктуры железнодорожного транспорта общего пользо-

вания", которым предлагается сокращение значительных затрат на проектиро-

вание, строительство, реконструкцию, капитальный ремонт, ремонт и содержа-

ние объектов инфраструктуры железнодорожного транспорта общего пользова-

ния, уменьшение сроков получения лицензии на право пользования недрами, 

сокращение сроков реализации проектов строительства, ремонта и содержания 

объектов железнодорожного транспорта общего пользования. 

 

 Депутаты комитета 

принимали активное участие 

в организации и проведении 

Дней Ставропольского края 

в Совете Федерации и в Гос-

ударственной Думе Феде-

рального Собрания Россий-

ской Федерации.  
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 Также принимали участие в работе парламентских слушаний, проводи-

мых Комитетами Государственной Думы России по вопросам, отнесенным к 

ведению комитета.  

 В режиме видеоконференц-связи приняли участие в парламентских слу-

шаниях в Государственной Думе России по вопросам реализации федерального 

закона о так называемой "лесной амнистии".   

 Перед началом слушаний депутаты отметили, что современные техниче-

ские средства дают возможность краевым законодателям участвовать в обсуж-

дении наиболее значимых тем, волнующих краевых и федеральных законодате-

лей. Актуальность участия представителей регионов в своих выступлениях 

подчеркнули депутаты Госдумы и члены Совета Федерации, которые принима-

ли участие в слушаниях. 

 Отмечалось, что закон, принятый в конце весенней сессии федерального 

парламента, пока в целом не заработал. Всего от граждан со всей страны посту-

пило не более 150 заявлений по данному вопросу. Как отметила вице-спикер 

федеральной Думы Ольга Тимофеева, люди просто не знают о том, что закон 

принят. Особенно это ка-

сается владельцев класси-

ческих "шести соток зем-

ли". Отмечали федераль-

ные законодатели и другие 

сложности с реализацией 

закона. В числе основных 

– финансовое обеспечение 

прописанных в нѐм меро-

приятий, отсутствие критериев результативности исполнения документа, а так-

же слабую активность в деле учета лесного фонда. Наиболее острыми вопроса-

ми, возникающими с реализацией закона, поделились и представители регио-

нов. 
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 После завершения работы видеоконференции, Иван Богачѐв отметил 

необходимость проведения подобных мероприятий. Хотя на сегодняшний день 

в крае отсутствуют острые проблемы с реализацией обсуждаемого федерально-

го закона. При этом на Ставрополье действует рабочая группа по вопросам, 

связанным с приведением в соответствие сведений государственного кадастра 

недвижимости и государственного лесного реестра. 

 

 31 мая 2017 года проведено совещание по обсуждению проекта феде-

рального закона № 555658-6 "О внесении изменений в Земельный кодекс Рос-

сийской Федерации, Градостроительный кодекс российской Федерации и от-

дельные законодательные акты российской Федерации". 

В работе совещания приняли участие депутаты комитета, депутаты Гос-

ударственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, предста-

вители Правительства Ставропольского края.  

Участники сове-

щания обсудили принятый 

в первом чтении проект 

федерального закона № 

555658-6 "О внесении из-

менений в Земельный ко-

декс Российской Федера-

ции, Градостроительный 

кодекс российской Феде-

рации и отдельные законодательные акты российской Федерации" и поступив-

шие к нему замечания и предложения. 

 

 

 



 

15 

 

  

Депутаты комитета рассмотрели следующие отраслевые проблемы    

в рамках осуществления контроля за практикой применения законов 

Ставропольского края:  

 

На заседаниях комитета рассмотрены вопросы:  

– "О практике применения Закона Ставропольского края "О государ-

ственной поддержке в 

сфере развития сельского 

хозяйство в Ставрополь-

ском крае" в части реали-

зации мероприятий по 

развитию животновод-

ства". Информация мини-

стерства сельского хозяй-

ства Ставропольского 

края по данному вопросу принята к сведению; 

– "О результатах проведенного Контрольно-счетной палатой Ставрополь-

ского края контрольного мероприятия "Проверка законности, результативности 

(эффективности и экономности) использования средств бюджета Ставрополь-

ского края, выделенных в 2014-2015 годах на поддержку начинающих ферме-

ров в Ставропольском крае, а также на улучшение жилищных условий граждан, 

проживающих в сельской местности". Информация Контрольно-счетной пала-

ты Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению; 

– "О реализации в Ставропольском крае мероприятий федеральной целе-

вой программы "Устойчивое развитие сельских территорий на 2014 − 2017 го-

ды и на период до 2020 года". Информация министерства сельского хозяйства 

Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению. Кроме того, 

комитет рекомендовал Правительству Ставропольского края при подготовке 

проекта закона Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 

2018 год и плановый период 2019 год и 2020 годов" рассмотреть вопрос о воз-
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можном увеличении на 30 процентов средств, выделяемых на реализацию ме-

роприятий федеральной целевой программы "Устойчивое развитие сельских 

территорий на 2014-2017 годы и на период до 2020 года"; 

– "О результатах проведенного Контрольно-счетной палатой Ставрополь-

ского края контрольного мероприятия "Проверка законности, результативности 

(эффективности и экономности) использования средств бюджета Ставрополь-

ского края, выделенных в 2015-2016 годах и истекшем периоде 2017 года на ре-

ализацию мероприятий по развитию газификации и водоснабжения в сельской 

местности Ставропольского края государственной программы Ставропольского 

края "Развитие сельского хозяйства". Информация министерства сельского хо-

зяйства Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению. Кроме 

того, комитет рекомендовал Правительству Ставропольского края при подго-

товке проекта закона Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края 

на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов" предусмотреть на 2018 год 

расходы на реализацию мероприятий подпрограммы "Устойчивое развитие 

сельских территорий" государственной программы Ставропольского края "Раз-

витие сельского хозяй-

ства" не ниже уровня 2017 

года. Как результат, в 

бюджете Ставропольского 

края на 2018 год преду-

смотрены расходы в сумме 

290 млн. рублей. 

– "О реализации 

программы льготного кре-

дитования сельскохозяйственных товаропроизводителей АО "Россельхозбанк" 

в 2017 году". Информация АО "Россельхозбанк" по данному вопросу принята к 

сведению; 

– "Об арендной плате за использование земельных участков, находящих-

ся в государственной собственности Ставропольского края, и земельных участ-
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ков, государственная собственность на которые не разграничена, и предостав-

ленных в аренду без торгов". Информация министерства имущественных от-

ношений Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению. Кро-

ме того, комитет решил обратиться к Губернатору Ставропольского края Вла-

димирову В.В. с просьбой рассмотреть возможность изменения ставок аренд-

ной платы за использование земельных участков, находящихся в государствен-

ной собственности Ставропольского края, и земельных участков, государствен-

ная собственность на которые не разграничена, и предоставленных в аренду без 

торгов, расположенных на территории Левокумского района Ставропольского 

края, приведя их к уровню сопредельных районов, расположенных в первой аг-

роклиматической зоне Ставропольского края (Нефтекумский, Арзгирский рай-

оны и др.); 

– "О предоставлении сельским муниципальным общеобразовательным 

организациям земельных участков из земель сельскохозяйственного назначе-

ния, находящихся в собственности Ставропольского края, в целях развития 

ученических производственных бригад и трудового воспитания учащихся в 

Ставропольском крае". Информация министерства имущественных отношений 

Ставропольского края 

по данному вопросу 

принята к сведению. 

Кроме того, депутатами 

Думы Ставропольского 

края внесен и Думой 

Ставропольского края 

принят Закон Ставро-

польского края "О вне-

сении изменения в статью 8 Закона Ставропольского края "Об образовании", 

которым предусматривается предоставление образовательным организациям 

Ставропольского края, расположенным в сельской местности, для осуществле-

ния учебно-производственной деятельности в постоянное (бессрочное) пользо-
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вание земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения в раз-

мере, не превышающим 30 гектаров; 

– "О докладе "О состоянии плодородия земель сельскохозяйственного 

назначения, государственном регулировании и государственной поддержке в 

области воспроизводства плодородия земель сельскохозяйственного назначе-

ния в Ставропольском крае в 2016 году". Информация министерства сельского 

хозяйства Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению. 

Кроме того, комитет рекомендовал министерству сельского хозяйства Ставро-

польского края рассмотреть возможность разработки и принятия ведомствен-

ной целевой программы "Повышение плодородия земель сельскохозяйственно-

го назначения"; 

– "О готовности к пожароопасному сезону в лесах, расположенных на 

землях лесного фонда на территории Ставропольского края". Информация ми-

нистерства природных ресурсов и охраны окружающей среды Ставропольского 

края по данному вопросу принята к сведению"; 

 – "О реализации в 2016 году мероприятий подпрограммы "Развитие во-

дохозяйственного ком-

плекса" государствен-

ной программы Ставро-

польского края "Охрана 

окружающей среды" и 

перспективных задачах 

на 2017 год". Информа-

ция министерства при-

родных ресурсов и 

охраны окружающей среды Ставропольского края по данному вопросу принята 

к сведению"; 

– "О реализации полномочий в осуществлении мер по предупреждению и 

ликвидации последствий негативного воздействия вод в Ставропольском крае, 

в связи с проведением в крае мероприятий по ликвидации последствий чрезвы-
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чайной ситуации, введенной распоряжением Губернатора Ставропольского 

края от 24 мая 2017 г. № 344-р". Информация министерства природных ресур-

сов и охраны окружающей среды Ставропольского края по данному вопросу 

принята к сведению"; 

– "О реализации мероприятий государственной программы Ставрополь-

ского края "Профилактика, лечение и предупреждение болезней животных" в 

2017 году". Информация управления ветеринарии Ставропольского края по 

данному вопросу принята к сведению. Кроме того, комитет рекомендовал Пра-

вительству Ставропольского края при подготовке проекта закона Ставрополь-

ского края "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 

2019 год и 2020 годов" рассмотреть вопрос о возможном выделении средств для 

реализации мероприятий по сбору и уничтожению биологических отходов. Как 

результат, в бюджете Ставропольского края на 2018 год предусмотрено 22 млн. 

рублей на эти цели; 

– "О практике применения Закона Ставропольского края "О некоторых 

вопросах регулирования 

отношений в области охо-

ты и сохранения охотни-

чьих ресурсов" в части 

применения порядка рас-

пределения разрешений 

на добычу охотничьих ре-

сурсов в общедоступных 

охотничьих угодьях". Ин-

формация министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению. Так, в сентябре 

2017 года был завершен прием заявок на получение разрешений на добычу 

пушных животных. Всего подано почти 4,5 тысячи заявок. В трех охотугодьях 

проведена жеребьевка по распределению разрешений и сейчас проходит их вы-

дача. Вся информация в интересах охотников размещена на сайте министерства 
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природных ресурсов и охраны окружающей среды края. Кроме того, вопрос "О 

работе комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопро-

сам, природопользованию и экологии по контролю за исполнением Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах регулирования отношений в об-

ласти охоты и сохранения охотничьих ресурсов" (в части применения порядка 

распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов в общедоступных 

охотничьих угодьях)" был вынесен комитетом на рассмотрение очередного 

пятнадцатого заседания Думы Ставропольского края; 

– "О создании лесопаркового зеленого пояса города Ставрополя и о его 

площади". В соответствии с Главой IX.1. Федерального закона от 10 января 

2002 года № 7-ФЗ "Об охране окружающей среды" (далее – Федеральный за-

кон) в целях реализации права граждан на благоприятную окружающую среду 

могут создаваться лесопарковые зеленые пояса - зоны с ограниченным режи-

мом природопользования и иной хозяйственной деятельности, включающие в 

себя территории, на которых расположены леса, водные объекты или их части, 

природные ландшафты, и территории зеленого фонда в границах городских 

населенных пунктов, которые прилегают к указанным лесам или составляют с 

ними единую естественную экологическую систему и выполняют средообра-

зующие, природоохранные, эко-

логические, санитарно-

гигиенические и рекреационные 

функции. 

Реализуя свое право реги-

ональное отделение Общерос-

сийского общественного движе-

ния "Народный фронт "За Рос-

сию" в Ставропольском крае об-

ратилось с мотивированным ходатайством о создании лесопаркового зеленого 

пояса города Ставрополя в Общественную палату Ставропольского края. На 

основании чего были проведены общественные слушания, в результате кото-
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рых подготовлен протокол. Данный протокол направлен в соответствии с тре-

бованиями Федерального закона в Думу Ставропольского края, которая в тече-

ние 40 дней должна принять решение о создании лесопаркового зеленого пояса 

и его площади или об отказе в его создании. 

На основании Регламента Думы Ставропольского края и в соответствии 

со статьей 62.2 Федерального закона был внесен проект постановления Думы 

Ставропольского края "О создании лесопаркового зеленого пояса города Став-

рополя и о его площади" на рассмотрение Думы Ставропольского края. 

 В проект постановления включены предложенные администрацией горо-

да Ставрополя земельные участки, которые отвечают требованиям и нормам 

действующего законодательства.  

В перспективе рекомендовано включить в лесопарковый зеленый пояс 

города Ставрополя терри-

тории в районе ул. Собор-

ной и ул. Западный обход, 

а также некоммерческого 

партнерства "Соборное" 

после проведения их ме-

жевания и постановки на 

государственный кадаст-

ровый учет, а также орга-

нам местного самоуправ-

ления города Ставрополя рассмотреть вопрос о внесении предложений в Обще-

ственную палату Ставропольского края по включению в состав лесопаркового 

зеленого пояса города Ставрополя иных территорий, на которых расположены 

леса, водные объекты или их части, природные ландшафты и территории зеле-

ного фонда. 
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Мероприятия комитета:  

 

10 февраля 2017 года в городе Невинномысске проведено выездное сове-

щание совместно с комитетом по промышленности, энергетике, строительству 

и жилищно-коммунальному хозяй-

ству по вопросу "О возможных по-

следствиях прохождения паводков 

и половодья в руслах рек на терри-

тории города Невинномысска". 

В совещании приняли уча-

стие депутаты Думы Ставрополь-

ского края, глава города Невинно-

мысска Миненков М.А., а также представители министерства природных ре-

сурсов и охраны окружающей среды, Росприроднадзора, краевой природо-

охранной прокуратуры, Главного управления МЧС по краю, Кубанского водно-

го управления, управления "Ставропольмелиоводхоз". 

По результатам обсуждения участники совещания предложили министер-

ству природных ресурсов края совместно с администрацией города Невинно-

мысска в кратчайшие сроки 

подготовить необходимую 

проектно-сметную докумен-

тацию на проведение бере-

гоукрепительных мероприя-

тий за счет средств феде-

рального бюджета в рамках 

федеральной целевой про-

граммы по развитию водохо-

зяйственного комплекса. 
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17 марта 2017 года на базе государственного природного заказника крае-

вого значения "Бештаугорский" в городе-курорте Пятигорске проведено выезд-

ное совещание по вопросу "О реализации государственных полномочий в обла-

сти организации, охраны и использования особо охраняемых природных терри-

торий краевого значения".  

В нем приняли участие депутаты Иван Богачев, Виктор Гончаров,        

Виктор Надеин, Александр Шарабок, руководство профильного министерства, 

представители краевого 

правительства, лесни-

честв, органов местного 

самоуправления.  

На совещании шла 

речь о реализации госу-

дарственных полномочий 

в области организации, 

охраны и использования 

особо охраняемых при-

родных территорий краевого значения, обсуждались проблемы и перспективы 

лесного фонда края, в том числе связанные с созданием в ряде территорий му-

ниципальных лесничеств. 

В ходе дискуссии депутаты высказали мнение, что нормальное функцио-

нирование особо охраняемых природных территорий будет возможно только 

после урегулирования правовых проблем, решения многолетних земельных во-

просов, выполнения кадастровых работ, установления границ и внесения све-

дений о них в государственный кадастр недвижимости.   

По итогам работы совещания было принято решение продолжить работу 

по ряду направлений и усилить контроль над исполнением действующего зако-

нодательства, в том числе со стороны органов местного самоуправления.   
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11 апреля 2017 года на базе Сенгилеевского водохранилища МУП "Водо-

канал" города Ставрополя проведено совещание по вопросу "Об экологическом 

состоянии Сенгилеевского водохранилища как источника питьевого водоснаб-

жения".  

В нем приняли участие депутаты Иван Богачев, Виктор Гончаров,         

Виктор Надеин, первый 

заместитель председателя 

Правительства Ставро-

польского края Николай 

Великдань, руководство 

профильного министер-

ства, представители крае-

вого правительства, при-

родоохранной прокурату-

ры, федеральных ведомств 

и органов местного самоуправления.  

Руководство МУП "Водоканал" города Ставрополя проинформировало 

депутатский корпус о неблагоприятных факторах, влияющих на качество пить-

евой воды. В ходе рассмотрения вопроса были рассмотрены предложения по 

принятию мер, необходимых для улучшения экологической ситуации на Сен-

гилеевском водохранилище. 

 

26 апреля 2017 года проведено заседание круглого стола на тему "Эколо-

гическая ситуация в Ставропольском крае. Проблемы и пути их решения." 

В заседании круглого стола приняли участие председатель Думы Ставро-

польского края Геннадий Ягубов, депутаты Государственной Думы Федераль-

ного Собрания Российской Федерации Ольга Тимофеева и Михаил Кузьмин, 

депутаты комитета, руководство профильного министерства, представители 

краевого правительства, природоохранной прокуратуры, федеральных ве-

домств, а также научного сообщества и общественности. 



 

25 

 

  

Участники заседания круглого стола отметили, что Ставропольский край 

входит в десятку регионов страны с благоприятной экологической обстановкой. 

Тем не менее, специали-

сты в сфере экологии от-

мечают ряд проблем, ко-

торые через несколько 

лет могут привести к се-

рьезным последствиям. К 

ним, прежде всего, отно-

сится обращение с твѐр-

дыми коммунальными 

отходами. По официальным данным ежегодно в крае образуется более миллио-

на тонн мусора. Однако сегодня большинство полигонов нуждается в рекульти-

вации, остро стоит вопрос с несанкционированными свалками.  

Решению проблемы может способствовать переход на новую систему об-

ращения с отходами, строительство современных предприятий по их утилиза-

ции и переработке во вторичное сырье и ужесточение законодательства в дан-

ной сфере. Эта тема сейчас активно обсуждается на федеральном уровне, о чем 

рассказала председатель профильного комитета Госдумы Ольга Тимофеева, от-

метив и важность участия регионов в этом процессе. Также, по ее словам, на 

особом контроле в комитете находится вопрос о перспективах развития региона 

Кавказских Минеральных Вод, в том числе и об установлении курортного сбо-

ра. Обеспокоенность экологической ситуацией в этом регионе прозвучала и в 

докладе представителя краевого министерства природных ресурсов и охраны 

окружающей среды. Так, уже давно назрел вопрос о рекультивации хвостохра-

нилища в городе Лермонтове, многочисленные жалобы жителей и отдыхающих 

вызывает работа мусоросжигательного завода в Пятигорске.   

В ходе заседания затрагивались темы охраны лесов и создания заказников 

для обеспечения эффективной их защиты; безопасности и экологического оздо-

ровления питьевых водохранилищ края и водоемов; укреплении берегов рек, 
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которые ежегодно подтапливают населенные пункты. Коснулись и проблемы 

глобального потепления, которое, по словам ученых, положительно сказалось 

на аграрном комплексе края; защиты полезных ископаемых от несанкциони-

рованной, часто варварской добычи.  

Участники заседа-

ния круглого стола гово-

рили также о том, что 

экологическую культуру и 

грамотность необходимо 

прививать с рождения. А 

представители системы 

дополнительного образо-

вания в сфере экологии 

поделились достижениями и важными научно-практическими исследованиями 

своих воспитанников, и тоже попросили депутатов защитить их направление от 

тотального сокращения секций и кружков в районах края.  

По итогам заседания круглого стола были приняты рекомендации, кото-

рые утверждены на заседании комитета и направлены в соответствии с уста-

новленным порядком всем заинтересованным лицам. 

 

16 мая 2017 года проведено совещание по вопросу "О ставках арендной 

платы за использование земельных участков, находящихся в государственной 

собственности Ставропольского края, и земельных участков, государственная 

собственность на которые не разграничена, и предоставленных в аренду без 

торгов".  

В работе совещания приняли участие депутаты Думы Ставропольского 

края, представители профильных министерств, администрации и сельхозпред-

приятий Левокумского района. В соответствии с постановлением Правитель-

ства края от 29 марта 2016 года № 112-п увеличены базовые ставки и арендная 

плата за землю, в состав которой по последней инвентаризации вошли и непри-
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годные для ведения хозяйства участки, что может привести сельхозтоваропро-

изводителей Левокумского района к убыточности. В Правительстве Став-

ропольского края сфор-

мирована рабочая группа 

во главе с омбудсменом 

по правам предпринима-

телей, которая занимается 

изучением ситуации и 

обобщением предложе-

ний, поступающих от 

распорядителей и аренда-

торов земельных участков. Участники совещания обратились ко всем заинтере-

сованным сторонам с просьбой найти приемлемое решение данного вопроса 

для проблемных восточных районов, в особенности тех хозяйств, которые пока 

не отказались от животноводства.             

 

23 мая 2017 года проведено выездное заседание комитета на базе ООО 

"Плодообъединение "Сады 

Ставрополья" Минерало-

водского городского окру-

га по вопросу "О практике 

применения Закона Став-

ропольского края "О госу-

дарственной поддержке в 

сфере развития сельского 

хозяйства в Ставрополь-

ском крае" в части реализации мероприятий по развитию плодоводства и пи-

томниководства". В мероприятии приняли участие депутаты Иван Богачев, 

Виктор Надеин, Александр Кузьмин, Александр Пелюх, Виктор Лозовой, пред-
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ставители министерства сельского хозяйства, администрации Минераловодско-

го городского округа, ученые.  

В рамках выезда парламентарии ознакомились с производственной базой 

и деятельностью ООО "Плодообъединение" Сады Ставрополья", которое явля-

ется пока единственным в стране селекционно-инновационным центром плодо-

вого промышленного питомниководства. Основная задача предприятия, осно-

ванного депутатом краевой Думы пятого созыва Айдыном Шириновым – раз-

витие интенсивного садоводства на основе качественного посадочного матери-

ала, производимого в питомнике под контролем известных в России ученых. 

Мощная современная техническая база, созданная благодаря государственной 

поддержке, позволяет сотрудникам предприятия производить около пяти мил-

лионов саженцев в год, которые уже через три года при незначительных затра-

тах принесут крупные, сочные плоды. И задача предприятия и его руководства 

в том, чтобы садов интенсивного типа в крае и стране с каждым годом станови-

лось больше. Реализации этой цели служит пилотный проект по закладке садов 

интенсивного типа в личных подсобных хозяйствах края, имеющих в собствен-

ности не менее 10 соток земли. Такой сад недавно был заложен на одном из 

частных подворий в селе Гражданском Минераловодского района, специали-

стами ООО "Плодообъединение" Сады Ставрополья" за средства предприятия – 

как первый пробный шаг в осуществлении большого замысла. И, кстати ска-

зать, пока ожидания не подводят: 

саженцы прижились, на первых 

порах специалисты будут обучать 

новых хозяев сада особенностям 

ухода, оказывать им практиче-

скую помощь. Сегодня в планах 

предприятия – внедрить закладку 

садов суперинтенсивного типа 

для производства плодов по инновационным технологиям в ЛПХ на террито-

рии пяти районов края. Что позволит улучшить качество продукции плодовод-
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ства, повысит еѐ конкурентоспособность и обеспечит достижение социально-

экономических целей. 

О практике применения краевого закона "О государственной поддержке в 

сфере развития сельского хозяйства в Ставропольском крае" в части реализации 

мероприятий по развитию плодоводства и питомниководства", о роли подоб-

ных питомников и перспективах садоводства интенсивного типа в крае и стране 

речь шла и на заседании парламентского комитета. Характеризуя общую ситу-

ацию в отрасли, замминистра сельского хозяйства края Сергей Измалков отме-

тил, что Ставрополье занимает пятое место в России по плодоводству. А разви-

тию этого направления способствовали меры государственной поддержки. Так, 

в 2016 году в крае было произведено 68,5 тысяч тонн плодов и ягод, что  на 20 

процентов больше результатов 2015 года. В 2017 году на поддержку виногра-

дарства и плодоводства предусмотрено более 17 миллионов рублей из феде-

рального и краевого бюджетов. Дополнительные средства выделяются на уве-

личение площадей и за-

кладку новых садов и пи-

томников, уход за ними, 

подготовку специалистов. 

Председатель пре-

зидиума Научно-

технического совета Ми-

чуринска-наукограда РФ, 

доктор сельскохозяй-

ственных наук, профессор, академик РАН Владимир Гудковский в своем до-

кладе назвал садоводство "отраслью здоровья", и подчеркнул, что для долголе-

тия каждому человеку необходимо ежедневно есть фрукты и овощи: "Я бы хо-

тел, чтобы в вашем крае в каждом подворье цвели сады". Ученый также обо-

значил проблемы, препятствующие развитию отрасли в стране, назвав в их чис-

ле отсутствие собственного, безвирусного посадочного материала. "Деревья, 

которые мы видели в питомнике и в ЛПХ начнут плодоносить на второй год, на 
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пятый – приносить до 50 тонн яблок. Основа успеха – это посадочный материал 

подобного рода".  Принявший участие в обсуждении директор ФГБ НУ "Феде-

ральный научный центр имени И.В. Мичурина", кандидат сельскохозяйствен-

ных наук Михаил Акимов добавил: "Вы создаете уникальную обстановку для 

реализации ряда важных задач: научно-технического развития, поддержки лич-

ных подсобных хозяйств, малого бизнеса, закладки приусадебных садов и 

обеспечения населения витаминами".  

Подводя итоги посещения питомника и подсобного хозяйства, глава дум-

ского комитета Иван Богачев подчеркнул социальную роль пилотного проекта: 

"Это занятость пенсионеров и молодежи, закрепление людей на селе. Будут, 

конечно, трудности, ведь для нас это новая сфера, но вместе мы доведем дело 

до конца". Парламентарии поддержали своего коллегу Айдына Ширинова в ре-

ализации его планов. "Это, действительно государственное мышление – когда 

человек думает не о сиюминутной прибыли, а о перспективах", – прокомменти-

ровал свою позицию зампред краевой Думы Александр Кузьмин. 

Комитет рекомендовал Правительству Ставропольского края в ходе ис-

полнения Закона Ставро-

польского края "О бюдже-

те Ставропольского края 

на 2017 год и плановый 

период 2018 и 2019 годов" 

рассмотреть вопрос о воз-

можности увеличения  

средств краевого бюджета 

на возмещение части за-

трат, связанных с приобретением специализированной техники и оборудования 

для питомниководства плодовых культур, а также расходных материалов, ис-

пользуемых в питомниках для подвязки плодовых культур, на закладку и уход 

за многолетними плодовыми и ягодными насаждениями. Как результат, расхо-
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ды на реализацию указанных мероприятий при утверждении очередного изме-

нения краевого бюджета на 2017 год увеличены на 36 млн. рублей.    

 

31 мая 2017 года совместно с комитетом Думы Ставропольского края по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хо-

зяйству проведено совещание по вопросу "О ситуации по сбору, размещению, 

обработке и утилизации твердых коммунальных отходов на территории Став-

ропольского края". 

В работе совещания приняли участие депутаты профильных комитетов, 

представители Правительства Ставропольского края, органов местного само-

управления Ставропольского края. 

Участники совещания обсудили проблемные вопросы по сбору, размеще-

нию, обработке и утилизации твердых коммунальных отходов на территории 

Ставропольского края. 

 

7 июля 2017 года на базе государственного природного заказника краево-

го значения "Стрижамент" проведено выездное совещание по вопросу "О прак-

тике применения Законов 

Ставропольского края 

"Об особо охраняемых 

природных территориях" 

и "О некоторых вопросах 

охраны окружающей 

среды на территории 

Ставропольского края" в 

части сохранения объек-

тов растительного и животного мира и среды их обитания". 

В работе совещания приняли участие депутаты Иван Богачѐв, Виктор 

Надеин, Дмитрий Шуваев, представители министерства природных ресурсов 

Ставропольского края, природоохранной прокуратуры. 
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Участники совещания осмотрели территорию заказника, уделив особое 

внимание экологической тропе длинною 12 километров. Благодаря ей все же-

лающие смогут бесплатно познакомиться с уникальными видами растений и 

животных. 

Как отметили участники совещания, это уникальный заказник краевого 

значения, где можно найти многие виды редких растений. На территории за-

казника "Стрижамент" выявлено 31 вид растений, которые включены в Крас-

ную книгу Ставрополь-

ского края, и 18 видов – 

включены в Красную 

книгу Российской Фе-

дерации. 13 видов ред-

ких исчезающих объек-

тов животного мира 

также занесены в Крас-

ную книгу Российской 

Федерации и Ставропольского края. 

Депутаты также изучили состояние дел с экспериментом по разведению 

на территории "Стрижамент" благородных пятнистых оленей. Они осмотрели 

вольерные сооружения, площадь самого большого из которых 240 гектаров. 

В ходе совещания парламентарии отметили, что правовой основой обра-

зования этого и других заказников является краевой закон об особо охраняемых 

природных территориях. По мнению депутатов, заложена хорошая правовая ба-

за для данного вида деятельности, теперь необходимо уделить внимание еѐ 

практическому применению. По результатам совещания подготовлены предло-

жения профильным краевым ведомствам по совершенствованию работы по 

функционированию особо охраняемых природных территорий краевого значе-

ния. В их числе: необходимость расширения сети охраняемых природных тер-

риторий краевого значения, как наиболее эффективной формы сохранения при-

родных комплексов, их компонентов и объектов. 
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10 октября 2017 года проведено заседание круглого стола на тему "Акту-

альные вопросы и проблемы по обеспечению продовольственной безопасности 

в рамках импортозамещения продовольствия в агропромышленном комплексе 

Ставропольского края". 

В мероприятии приняли участие Иван Богачев, Виктор Гончаров, Виктор 

Лозовой, Александр Пелюх, Дмитрий Шуваев, Юрий Белый, руководители 

профильных министерств и территориальных федеральных ведомств, отрасле-

вых объединений и союзов. 

Участники заседания отметили, что для реализации задач по обеспечению 

продовольственной безопасности в крае проводится масштабный комплекс ме-

роприятий, направленных на увеличение производства сельскохозяйственной 

продукции, повышение ее качества, безопасности и конкурентоспособности, 

налаживание сбыта и переработки. Осуществляются всесторонние меры госу-

дарственной поддержки производителей, реализуются крупные инвестицион-

ные проекты, благодаря 

чему потребности населе-

ния в основных видах про-

продукции полностью 

удовлетворяются. Глав-

ным фактором, повлияв-

шим за последние годы на 

развитие агропромышлен-

ного комплекса в крае, 

стало импортозамещение.  

Несмотря на это в отрасли остается немало проблем. Так, до сих пор край 

не в состоянии закрыть потребность в собственных плодово-ягодных культу-

рах, овощах. Объясняется это, прежде всего отсутствием необходимой инфра-

структуры, условий для хранения и отлаженной системы логистики. Но самым 

острым вопросом для сельхозтоваропроизводителей по-прежнему остается пе-
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реработка продукции. Кроме того, участники разговора затрагивали проблемы, 

связанные с нехваткой собственных семян и тяжелым положением отечествен-

ной селекции. Почти 80 процентов семян овощей составляет импорт.  

Чтобы исправить ситуацию, по мнению участников заседания круглого 

стола, необходимо направить финансовые ресурсы именно на развитие этих от-

раслей. В свою очередь депутаты затронули вопросы, касающиеся присутствия 

местной продукции в крупных торговых сетях. Также необходимо усилить кон-

троль качества и безопасности продукции, ее соответствия государственным 

стандартам и пресечения надзорными и контролирующими органами торговли 

контрафактными и санкционными продуктами в розничных сетях и на рынках. 

По итогам работы приняты рекомендации, в которых отмечается необхо-

димость совершенствования мер господдержки производства и развития пере-

рабатывающей промышленности; возможность дополнительного стимулирова-

ния производителей к выпуску качественной пищевой продукции; принятие 

дополнительных мер по организации качественного и безопасного питания в 

социальных учреждениях и др. 

 

17 октября 2017 года проведено выездное заседание комитета в Нефте-

кумском городском округе по вопросу "О реализации мероприятий по повыше-

нию плодородия земель 

сельскохозяйственного 

назначения в части создания 

и сохранения лесозащитных 

насаждений".  

Одним из поводов про-

ведения выездного меропри-

ятия стала давняя и острая 

для этой засушливой терри-

тории проблема сохранения 

и восстановления лесозащитных насаждений. Эта тема поднималась в комитете 
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неоднократно, поскольку заложенные еще в 40-50-е годы лесополосы, которые 

служили защитой для сельхозугодий от засухи и выветривания, пришли в запу-

стение.  

"Нынешнее состояние защитных лесонасаждений вызывает тревогу за 

плодородие земель и урожайность выращиваемых сельхозкультур. Лесополосы 

гибнут от выжигания стерни на полях, страдают от шквальных ветров. В насто-

ящее время собственность на земельные участки, занятые защитными лесопо-

лосами, не разграничена и никто не занимается уходными и восстановительны-

ми работами", – отметил глава думского комитета. 

По данным специалистов, озвученным на заседании, в настоящее время 

из 112 тысяч гектаров лесных полос в крае более 25 тысяч находятся в неудо-

влетворительном состоянии. Между тем, в отдельных территориях, активно 

развиваются процессы эрозии почв, которые можно остановить созданием но-

вых и поддержанием старых лесных насаждений. 

Парламентарии привели ряд примеров нерадивого земледелия, на кото-

рые министерству сельского хозяйства края стоило бы обратить пристальное 

внимание. Самый высо-

кий процент неухоженных 

лесозащитных насажде-

ний отмечается в Георги-

евском и Нефтекумском 

городских округах, Ан-

дроповском, Степновском 

и Левокумском районах.  

Информация мини-

стерства сельского хозяй-

ства Ставропольского края по данному вопросу принята к сведению. Кроме то-

го, комитет рекомендовал Правительству Ставропольского края рассмотреть 

вопросы о целесообразности передачи полезащитных лесных полос основным 

землепользователям и необходимости оказания государственной поддержки на 
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создание новых защитных лесных насаждений и уходным работам за ними до 

ввода их в эксплуатацию, реконструкцию и уходные работы в старовозрастных 

защитных лесных насаждениях в рамках ведомственной целевой программы 

"Повышение плодородия земель сельскохозяйственного назначения". 

 

В 2017 году подписано Соглашение о взаимодействии между комите-

том Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, природо-

пользованию и экологии и Ставропольской краевой организацией Профсоюза 

работников агропромышленного комплекса Российской Федерации. 

 

Кроме того, депутаты комитета активно принимали участие в подго-

товке к рассмотрению проекта закона Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

По их предложени-

ям расходная часть крае-

вого бюджета  была уве-

личена на 85 млн. рублей, 

в том числе на: 

на реализацию ме-

роприятий программы 

"Устойчивое развитие 

сельских территорий"    

на сумму 63 млн. рублей; 

на закупку оборудования и проведение мероприятий для проведения сбо-

ра и уничтожения биологических отходов на сумму 22 млн. рублей.  
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Отдел по обеспечению деятельности  

комитета по аграрным и земельным вопросам,  

природопользованию и экологии управления  

по обеспечению деятельности комитетов  

и комиссий аппарата Думы Ставропольского края    

 


